

Fecha: 09-02-2026

Medio: El Mercurio de Valparaíso

Supl.: El Mercurio de Valparaíso

Tipo: Noticia general

Título: **Parvularias suman 3 meses sin sueldos y años sin cotizaciones**

Pág. : 6

Cm2: 447,6

Tiraje:

11.000

Lectoría:

33.000

Favorabilidad:

No Definida

Parvularias suman 3 meses sin sueldos y años sin cotizaciones

JARDINES “VITAMINAS”. Crisis de la cadena a nivel nacional sacude a trabajadoras de Viña del Mar y Quilpué. Se han presentado 690 demandas en tribunales.

Gian Franco Giovines D.
gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Una verdadera pesadilla es la que viven trabajadoras y extrabajadoras de la cadena de jardines infantiles “Vitamina”. Entre dos a tres meses sin sueldos, finiquitos impagos y cotizaciones previsuales que no han sido financiadas desde hace cuatro años, son parte del calvario que enfrentan las educadoras, asistentes de párvulos y trabajadoras de las sucursales de Viña del Mar y Quilpué.

La cadena de jardines abrió su primera sucursal en el Aeropuerto Arturo Merino Benítez, en 2006, ampliéndose rápidamente al resto del país, a tal punto que logró posicionarse con 65 sucursales. Sin embargo, una fallida expansión a Brasil en 2019 y el receso de la pandemia por el covid-19 propiciaron una abrupta crisis de la empresa liderada por Alejandro Bascuñán.

A partir de 2022, Vitamina Spa comenzó a fallar en las fechas de pago de sus trabajadores, proveedores y arrendadores. Así, ha protagonizado en los últimos meses episodios como el desalojo de un jardín en Las Condes o la solicitud de quiebra presentada por Thoughtworks Chile, consultora tecnológica que acusa una deuda que asciende a los \$2.520 millones.

NO HAN PAGADO SUELDO

En medio de todo este conflicto, trabajadoras y exfuncionarias de los jardines de Quilpué y Viña del Mar acumulan meses sin recibir sus sueldos.

“A mí me deben dos meses de sueldo (mayo y junio de 2025), las vacaciones, el finiquito y dos años de mis contribuciones de AFP, de Fonasa, por lo menos”, cuenta Alejandra Quiroz (38), asistente de párvulos y extrabajadora de los jardines Vitamina en Quilpué y El Belloto, entre 2018 y 2025.

La situación, asegura, le ha impedido financiar el tratamiento de dos de sus hijos con trastorno de espectro autista. “Usted entenderá que, siendo mamá soltera, los tratamientos son caros. Esto ha supuesto un estrés enorme para mí, por eso estoy con una licencia médica”, explica la mujer, quien logró tramitar

“A mí me deben dos meses de sueldo, las vacaciones, el finiquito y dos años de mis contribuciones de AFP, de Fonasa, por lo menos”.

Alejandra Quiroz
Extrabajadora Vitamina Quilpué

“Me desvincularon porque yo no tenía plata para comprar el pasaje e ir a trabajar. La empresa me debe dos meses de sueldo (...) hasta el día de hoy”.

Daniela Sepúlveda
Extrabajadora de Viña del Mar

“Las directoras éramos las que teníamos que aguantar más, y yo ya llevaba tres meses sin sueldo. Me deben cerca de \$30 millones”.

Gretel Pavez
Exdirectora de jardines Vitamina

su autodespido. Sin embargo, continúa esperando el pago de sus sueldos y cotizaciones.

La precaria situación de la cadena, afirma, llega hasta tal punto que las trabajadoras no cuentan siquiera con elementos básicos. “Nosotras, de nuestro bolsillo, teníamos que poner los materiales para hacer actividades didácticas, porque la empresa no daba material. Incluso, a veces no había confort ni nada para alimentar la comida de los niños”.

Una situación similar es la que relata Daniela Sepúlveda (30), extrabajadora de la sucursal Viña del Mar, ubicada en 2 Oriente. “A mí me desvincularon porque yo no tenía plata para comprar el pasaje e ir a trabajar. La empresa me debía dos meses de sueldo, y me debe hasta el día de hoy”, relata la mujer, que trabajó en la firma entre enero y octubre de 2025.

“No me han pagado ninguna cotización. Me deben el seguro de cesantía, los sueldos, todo”,



JARDÍN VITAMINA ACUMULA CIENTOS DE DEMANDAS LABORALES.

apuntó Sepúlveda, quien judicializó su caso mediante una demanda contra Vitamina Spa.

En tanto, una actual trabajadora de la sucursal de 2 Oriente, quien optó por reservar su identidad, advirtió que la empresa Vitamina, a la fecha, no ha pagado los sueldos de noviembre y diciembre a las trabajadoras del recinto viñamarino. “Llevamos dos meses sin pagos. Amé de bien noviembre y diciembre, y me deben tres años de cotizaciones de la AFP, que están declaradas pero no pagadas, y lo mismo con las contribuciones de salud, de Fonasa”.

“Estamos todas sufriendo lo mismo. Éramos 12 educadoras, ahora somos apenas cuatro trabajando. El resto está con licencia. Y en todos los jardines ocurre lo mismo”, planteó.

Lo más grave, añade, es que la empresa sí descontaba las cotizaciones previsionales de las liquidaciones de las trabajadoras.

“Ahora no sabemos dónde está la plata de nuestras pensiones, de nuestra salud”, dice la mujer.

Gretel Pavez, educadora de párvulos y exdirectora de los jardines Vitamina en las regiones Metropolitana y de Valparaíso, confirmó las denuncias presentadas por las trabajadoras, aunque advierte que la situación se vive a escala nacional. “La realidad que viven Quilpué y Viña del Mar es exactamente la misma que se vive en todos los jardines. Están todos funcionando igual”.

Este Diario contactó a la empresa Vitamina y a la Seremi de Trabajo; sin embargo, no hubo respuesta.

sin sueldos, con la pura garra”.

Pavez, quien se desempeñó entre 2012 y 2025 en la cadena Vitamina, relata que como directora debió dar la cara en muchas ocasiones a sus trabajadoras, explicándoles las razones de las demoras de los pagos. “Las fechas de pago se comenzaron a correr en 2022. A nosotros siempre nos pagaban super puntual, los días 30, pero desde 2022 no empezaron a pagar el 5, el 10, luego el 15 y a fin de mes”, relata.

La crisis también alcanzaba a las directoras de los recintos. “Las directoras éramos las que teníamos que aguantar más, y yo llevaba tres meses sin sueldo cuando me dio el primer colapso nervioso. Sufri una crisis de pánico y me dieron licencia”, relata Pavez. A la fecha, explica, la empresa Vitamina continúa deviéndole tres meses de sueldo y cuatro años de cotizaciones de AFP e isapre. “Me deben cerca de \$30 millones”.

ACUMULAN 690 DEMANDAS

Según conocedores, la empresa Vitamina acumula cerca de 690 demandas en tribunales. Sin embargo, la exdirectora Pavez reconoce que el propietario no tiene interés de pagar sus deudas. “Él nos decía que le importaba nada tener mil demandas, que nunca las iba a pagar”.

Este Diario contactó a la empresa Vitamina y a la Seremi de Trabajo; sin embargo, no hubo respuesta.